

Ayer

## Can Quirico: historia sentimental de la ciudad que ya no es

**Y**a lo han leído: Can Quirico abrió al público en 1908, un año antes de la Semana Trágica, y cerró en el verano del 75. Sesenta y ocho años de vida y de sociedad en estado puro. Can Quirico fue una institución social. Un ritual de encuentro. No diré que el Café Gijón de Madrid, porque aquí no se trataba de tertulias de literatura, pero sí el lugar donde toda una serie de personajes social y profesionalmente bien considerados se encontraban, charlaban, bromeaban, discutían de lo divino y de lo humano. ¡Ay, las tertulias de Can Quirico, allá en las mesas del fondo! Esta crónica no puede ser sino nostálgica. ¡Qué le vamos a hacer! Ya pocos se acordarán de personajes como **Vizcarrí, Auferil, Nieto, Viaplana, Tarradellas, Ventura, Gras y Vinaixa**. En los últimos tiempos los tertulianos también eran de aquí. Si me olvido de alguno, y vive para leerlo, pido perdón. La memoria es un bien que con el tiempo se gasta: **Bonany, Palet, Dr. Miquel, Pujadas, Quer, Calzada, Cot, Valls, Ibáñez, Angelet, Dalmau, Vilarrasa, Vacca, Serratusell, Pepet del Jazz, Rovira, Clano, Roselló, Aubanell, Olivé, Martí...** Recuerdo con gracia al meteorólogo **Mariano Martínez Pretel**, el hombre que se presentaba invariablemente como "el maestro herrador jubilado por la Ley de Azaña" y que decía tener poder para predecir el

"Al cumplir la edad reglamentaria, exactamente 65 años, ha cerrado el Bar La Palma, popularmente denominado Can Quirico, desde que se fundara en 1908, por don Quirico Masana Valls.

El lunes, los clientes obsequiaron a don Luis Tirvió Tomás, con una placa conmemorativa, momentos antes de irse la colla, con la música a otra parte. La dedicatoria decía así: "03 de juny del 75. Els teus clients ximplés, que durant tants anys t'han fet empenyar".

Jaime Viñallonga Vallès nº 2.13 5/6/1975



RdV

tiempo de mañana según veía venir las nubes en lontananza sin necesidad de tener que escuchar a Don Mariano Medina.

Era un lugar de encuentro de peñas como Lambrina y Arusta, también futbolísticas, en la última época también baloncestistas, y siempre como común denominador un elemento que le distinguía: el humor.

No hay mucho espacio pero recordaré tres. Una: Quisieron los contertulianos regalar a un asiduo una olla para que condimentara unos caracoles. Cada día le traían una, y cada día se rompía 'accidentalmente' cuando se la iban a entregar. La broma duró hasta el día en que cogió la olla y la rompió él mismo... Así se acabó la broma. Dos: En los tiempos en que no había televisiones en las casas, el maestro Ruera con toda su

prole acudió para ver un programa de canto internacional. Inútil intento, los contertulianos aumentaron adrede el tono de su voz haciendo inaudible la televisión. El músico molesto con el guirigay, se subió a una silla, hizo el gesto del director de orquesta y ordenó a la familia volver a casa. Tres: Estrenaba el Bar La Palma, nombre comercial del café, una cafetera italiana de tres brazos. La clientela de siempre se puso de acuerdo en pedirle el café del brazo derecho. Tanto se mosqueó el hombre, pensando que el café que salía por los otros dos brazos era de inferior calidad, ¡que decidió cambiar de cafetera express!

Can Quirico forma parte de la historia sentimental de la ciudad que ya no es.

LUIS DE LEÓN

## LOS RIPIOS Francisco Barbachano

¡Vándalos!

Qué tenía que ver, ¡caramba!, el celebrar una liga, con cargarse escaparates, farolas y el mobiliario de la Rambla Canaletas, el pasado tres de mayo. La fuente de Canaletas cuatro golfos enlodaron, mientras entraban a saco como viles desalmados. Dos ligas consecutivas los culés han conquistado y con seny y buenas formas todos lo celebraron; pese a esa mala imagen de unos descerebrados; mercenarios de la bronca, fuera y dentro los estadios. El Barça, ¡Campeón de Liga!, no mereció esos estragos.

## Han dit

Francesc Godia

Actualment els Mossos d'Esquadra de la Generalitat de Catalunya són un cos policial conegut que després de molts anys de reivindicació per part dels estaments oficials és tot un referent. Un dels vallesans pioners en format part d'aquest col·lectiu fou en **Francesc Godia**, que deia que "ser Mosso d'Esquadra és per a mi un orgull". (20-10-90).

# ELSnousvallesans

Eduardo Abarca joseduardoabarca@hotmail.com

## MARIO MICHELI

**"A pesar del pasaporte comunitario no te quita que seas de otro país"**

**Tengo 36 años, llegué en el 2003 de Montevideo, Uruguay. Soy comercial.**

—Actualmente tengo estabilidad emocional y económica. Estoy muy tranquilo en mi entorno y duermo muy bien de noche

—Lo que más me impresionó cuando llegué fue ver la actitud relajada de la gente; nos acompañaron para indicarnos una dirección. Yo venía de un país gris, con personas nerviosas, muy encapsuladas en sí misma, por los problemas económicos. Ese contraste no lo olvido.

—A pesar de todo, asumo que somos inmigrantes y nunca vamos a ser autóctonos aunque consigamos la nacionalidad. En varios lugares te lo hacen sentir. El hecho de tener papeles italianos y comunitarios no te quita que seas de otro país. Lo tengo reflejado por mi padre que también fue inmigrante; siempre fue un italiano en Uruguay y la gente lo reconocía de esa manera, para bien o para mal.

—No tuve problemas para integrarme en la sociedad catalana. Lo que más me ha costado son las comidas, pero no los hábitos de vida. Vinimos aquí por el trabajo de mi esposa, sin conocer nada. Ahora me encanta Cataluña y me siento muy a gusto.

—Admiro a los catalanes porque son estables y centrados. Trabajando son muy serios y sobrios y es parte de su fortaleza reconocida.

—Desde joven tuve la sensación de viajar y probar suerte en otro lado. Mi esposa no quería, pero siempre quería marcharme. Finalmente la decisión fue puramente económica ya que el trabajo del último año no me lo pagaron. Lo mantuve hasta el final porque si lo perdía no tenía expectativas para encontrar otro. Nos vinimos enojados con el país y con el gobierno; nos habían cortado todas las opciones.

—Hay fechas puntuales que me hacen añorar mucho mi Montevideo natal; pero nada



Foto: Eduardo Abarca

más. Ahora por suerte con el cambio de gobierno hay esperanza. Actualmente nadie quiere marchar. Al principio del 2000 huía la familia entera, ahora esto no se da más.

—Nuestra idea es quedarnos ya que a nuestra edad, si volviéramos a Uruguay, tendríamos que empezar de "0" y eso no lo queremos. Estamos muy cómodos aquí.